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В НЕЙ каждый год в рамках программы «Высокотех-
нологичная медицинская помощь» благодаря квотам из
федерального бюджета будут бесплатно оперировать
три сотни наиболее нуждающихся пациентов. Осталь-
ные смогут воспользоваться услугой за деньги.

— Как правило, для удаления катаракты хирургу
требуется сделать на глазу пациента надрез раз-
мером 9 мм, а само удаление происходит ману-
ально, — рассказала корреспонденту «Вечернего
Петербурга» офтальмолог Елена Клюшникова, ко-
торой и предстоит работать на новом оборудова-
нии в МАПО. — Но при операции на этих аппара-
тах достаточно надреза в 2,2 мм, и под воздей-
ствием ультразвука внутри глаза через 15 минут
катаракты как не бывало.

По словам Елены, новое оборудование — высо-
котехнологичное и удобное. Стол-трансформер
можно подстроить под любого пациента. Микро-
скопа такого качества в Петербурге нет еще ни в
одной клинике, а это очень важная деталь — удале-

Открылась новая операционная по удалению катаракты

И ДАЮТ нам эту возможность сами вра-
чи. Впервые они готовы не лечить, а пре-
дотвращать лечение. И для этого нам надо
будет не искать уникальных специалистов
и платить им деньги, а просто прийти в
один из 22 центров здоровья, которые дол-
жны уже сейчас заработать во всех районах
Петербурга.

В последнюю пятницу старого года кор-
респондент «ВП» побывал в одном из пер-
вых, который разместился в 34-й поликли-
нике Петроградского района. Дежурившие
там медики сразу сказали ему, что он — ку-
рильщик, и предложили завязывать с этим
делом, предупредив: бросать надо сразу и
навсегда, постепенно от этой пагуб-
ной привычки не избавиться. Тем не
менее разрешили присутствовать
при открытии нового учреждения,
посоветовав все-таки прийти не как
журналист, а как клиент, объяснив,
что еще лет десять — и помочь мне
они уже не смогут.

Наверное, не надо говорить, что
появились центры здоровья благода-
ря нацпроекту и президенту Дмит-
рию Медведеву. Интересно, что ана-
логов такой услуги нет и не было.
Даже в советские времена. Можно
провести параллели с диспансеризацией. Но
все равно не то. Как пояснила корреспон-
денту «ВП» начальник отдела здравоохра-
нения Петроградского района Тамара Вдо-
виченко, разница в том, что диспансериза-
ция ориентируется на постановку диагно-
зов, то есть предназначена для больных

людей: «А эти центры предназначены для
приема граждан до 40 лет 1-й и 2-й групп
состояния здоровья, то есть здоровых, и тех,
у кого последствия от их издевательств над
своим организмом еще обратимы».

Открытие этого учреждения было тор-
жественным. Глава Петроградского района

Алексей Делюкин перерезал
красную ленту, а заведующий
центром здоровья Валерий Ули-
тин провел всю делегацию чинов-
ников и журналистов по кабине-
там и рассказал о принципах не-
лечебной работы медиков.

Все оборудование — для экс-
пресс-анализов. Психофизиоло-
гического здоровья, функцио-
нальных резервов организма, по-

следствий алкогольной и никотиновой зави-
симостей; сердечно-сосудистой деятельнос-
ти, дыхательной системы и всей возможной
химии жидкостей — сахара, холестерина и
прочего, прочего, прочего... На выходе —
индивидуальная программа по здоровому
образу жизни с учетом особенностей орга-
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низма, возраста — здесь и режим, и диета, и
физические нагрузки. А если появятся подо-
зрения на серьезные проблемы, то напра-
вят к врачам.

Результаты присутствующим показали
на примере нескольких молодых людей.
Интересно, что у профессионального спорт-
смена обнаружили незначительные откло-
нения от нормы в сердечной деятельности,
которые могут развиться в серьезную про-
блему (всегда считал, что профессиональ-
ный спорт вреден для здоровья. Физкульту-
ра — наше все! — Авт.).

Г-н Делюкин поинтересовался, кем фи-
нансируется работа центра. Валерий Ули-
тин объяснил, что одно обследование стоит
622 рубля 89 копеек, что эта услуга вклю-
чена в реестр страховых случаев, и любой
гражданин Петербурга может раз в год без
угрозы для его наличности пройти обследо-
вание в любом городском центре здоровья.

Прием одного человека занимает около
часа. Врачи могут параллельно обслуживать
трех-четырех. Соответственно, за день свое
здоровье смогут оценить около 40 человек.
Алексей Делюкин сразу же порекомендовал
активнее работать с молодежью — школа-
ми, училищами, вузами — и пояснил кор-
респонденту «ВП», что видит в работе цент-
ра здоровья возможность решения страте-
гических задач по оздоровлению поколения:
«Представьте, если его посетят все молодые
люди района. Тогда у специалистов отдела
по здравоохранению и ответственных за
сектор физической культуры и спорта пе-
ред глазами появится четкая картина состо-
яния здоровья целого поколения, на кото-
рое еще можно повлиять. И сразу будут вид-
ны слабые участки, на которые надо обра-
тить внимание».

Напоследок глава района спросил у глав-
врача поликлиники Владимира Дементье-
ва, сможет ли этот центр принимать посе-
тителей уже завтра, на что тот очень не-
однозначно ответил за весь свой медицин-
ский цех: «Алексей Семенович, как можно?
Завтра же суббота!»

Врачи говорят, что здоровье
человека — сумма четырех ком-
понентов, и, подходя к этому
математически, выстраивают
слагаемые, отдавая 20 процен-
тов благополучия нашего орга-
низма наследственности,
столько же — экологии, деся-
тую долю скромно присваива-
ют медицине и целую полови-
ну — образу жизни. Курим или
не курим, выпиваем или блю-
дем трезвость, что и сколько
едим, во сколько встаем, во
сколько ложимся... Вот он, за-
лог как можно более редких
встреч с врачами.

По данным Всемирной организации здравоохранения,
в Российской Федерации лидирующим фактором риска
смертности и заболеваемости являются высокое арте-
риальное давление, высокий уровень холестерина, ку-
рение и алкоголь. Кроме того, выявлена следующая за-
висимость смертности от основных факторов риска
(вклад в общую смертность): табак — 17,1%, несбалан-
сированное питание (недостаток фруктов и овощей) —
12,9%, избыточный вес — 12,5%, алкоголь — 11,9%.

СПРАВКА «ВП»

МЕЖДУ ТЕМ

ние катаракты предполагает работу с очень тонки-
ми, невидимыми невооруженным глазом тканями.
На аппаратуре стоит новейшее программное обес-
печение.

Несмотря на то что подобное оборудование уже
используется в клиниках города, спрос на него ог-
ромный. По словам директора офтальмологической
клиники СПбМАПО, под конец года дело доходит до
500 операций в неделю. Всего за год делают поряд-
ка 25 тысяч операций, и, несмотря на это все, людям
приходится годами стоять в очереди. Медики объяс-
няют это еще и тем, что Петербург — город пожи-
лых, а катаракта и глаукома — самые распростра-
ненные среди них заболевания.

— В 2010-м на нашу клинику пока выделено квот в
пять раз меньше, — говорит заведующий кафедрой
офтальмологии МАПО Леонид Балашевич. — Офталь-
мологи ждут, что федеральный бюджет увеличит суб-
сидии, потому что ни 2-я больница, ни клиника Федо-
рова не могут охватить всех желающих.

Катаракта и глаукома — одни из самых распространенных заболеваний глаз. В оче-
реди на операцию по их удалению пациенты стоят по нескольку лет. В некоторых
организациях сейчас уже ведется запись на 2012 год. Теперь такие очереди будут
двигаться чуть быстрее. В Медицинской академии последипломного образования
(МАПО) открыли операционную с новейшим японским оборудованием.

Новая операционная оснащена по последнему слову техники.

За день в центре
свое здоровье

смогут оценить
40 человек.


